

LA TRUCHA, PROTAGONISTA

Eusebio Alvarez, de Villanueva de Carrizo, campeón provincial

MUNDO LLAMAZARES Y BERNARDO ALONSO, SEGUNDO Y TERCERO, RESPECTIVAMENTE

Los tres irán el domingo al campeonato regional en Zamora

Una tarde del domingo, que por donde quiera que se la mirara no correspondía a las que ya debían ser jubilosas calendas de la primera quincena de mayo. Pero, qué quieren ustedes, el tiempo en León es así.

Después de unos cuantos días de lluvia, con agua abundante y una metamorfosis climática que había trastocado el tiempo de bueno a pésimo, las cosas tenían que presentarse tal y como lo hicieron para los pescadores, aparentemente malos. Al hablar de pescadores no generalizamos; nos referimos en exclusiva a los que en Puente Villarente competirán, tras la posesión del título de campeón provincial de León, segundo y tercer clasificado, y el consiguiente viaje a Zamora el próximo domingo para representar a nuestra provincia en el certamen regional, ultimísima antesala de la gran ocasión en Pontevedra para proclamarse campeón de España de pesca de trucha, revalidando, si es posible, el título que ya desde 1972 se encuentra en nuestro poder gracias a la habilidad de don Manuel Andrés Martínez Regiero, campeón nacional felizmente reinante.

El Porma tenía una especialísima endadura, con mucho barro en suspensión, el agua por lo tanto nada clara y la corriente con violencia. El presagio es que allí no habría posibilidad de capturar nada y eso que los diez competidores, todos sin excepción, eran unos "manitas", según venían acreditando largamente en emulaciones anteriores.

PRECAUCIONES

Las precauciones, todas tomadas en cuanto a la vigilancia de los pescadores, con controles ejercidos por pescadores también que no participaban en el trance, y que unos miraban por las cañas de Riomonte y otros por los de La Venatoria, precisamente contrarios en cuanto a la entidad a los que se encontraban en el ejercicio del noble deporte de la pesca. Aparte de los guardas del Servicio, que decíamos antes, y ahora ICONA y un guarda de La Venatoria.

Y como espectadores, con funciones casi fiscales, o sin ellas, el presidente de la Federación don José Luis Rodríguez; el de Riomonte, don Eduardo Fernández Benítez, y el de La Venatoria doctor don Jacinto Sáez. De todos modos y vaya en abono de los pescadores, a mí me parece que son una gente estupenda e incapaces de apuntarse tantos que nos les corresponde. Esto opino yo. Sin embargo los que dirigen el coto del campeonato, piensan y así lo han demostrado, que todas las precauciones son necesarias.

Cuando llegamos a Puente Villarente ya eran muy pocos, uno o dos, los pescadores aún en el río, hablando de participantes en el campeonato.

En "El Delfín Verde", las cestas ya llenas, o medio llenas, según la suerte y la gracia de cada cual esperaban el momento de ser sometidas al pesaje. Los impacientes paseaban de un lado para otro, mientras que colindando con ellos había unas cuantas partidas de cartas de paisanos de la zona que endomingados se disputaban el café o lo que fuera.

Pero como por encanto se disolvieron los aquelarras en torno al naipes en el momento en que el presidente de la Federación anunció que comenzaría el acto de pesar las capturas.

LA BASCULA DIO LA ULTIMA PALABRA

El interés subió de punto, respecto a ocasiones precedentes, puesto que algunos presenciaron la ceremonia encaramándose en sillas y alzando bastante sus cabezas muy por encima de los demás para avizorar con comodidad el trance. Y lo consiguieron. Eran las cuatro y cuarto de la tarde. El primero en entrar en báscula fue don Félix Fernández Melero, bueno sus truchas.

La pesada de capturas de don

Bernardo López Alonso causó sensación por haber atrapado las doce piezas del cupo, y señores vaya ejemplares... Con 8.620 puntos pareció que se erigiría en campeón. Luego los acontecimientos nos dirían que no. Y es que a la hora de la verdad, ya saben que cuenta el número de piezas, su peso, y el tiempo consumido en capturarlas.

Dos Eusebio Alvarez Alvarez tuvo la friolera de dos horas de bonificación. Por lo visto y exageraron un poco casi antes de que la cucharilla o la pluma entrara en el agua, ya tenía las truchas en el bolsillo. Imagínense lo que pueden ser dos horas a la hora de valorarlas en puntos.

REGULARIDAD

Nos llamó la atención la regularidad que a través de todos los concursos, los tres en que le venimos viendo tomar parte, ha tenido Julio Blanco Mut el más joven de los pescadores concursantes. Entre el cuarto y quinto puesto ha quedado en las tres ocasiones. Creemos que hay "madera" para forjar un estependo pescador de truchas.

Don Raimundo Llamazares Alvarez, campeón de Riomonte, con 8.640 puntos iba a quedar en segundo puesto.

Las capturas en kilos ascendieron a unos 25 más o menos. Con



En el centro Eusebio Alvarez, el campeón; a su derecha Raimundo Llamazares, segundo clasificado; y a la izquierda, Bernardo Alonso,

cluido el rito había que entregar los galardones: unas placas muy bonitas y unos emblemas de oro de solapa iguales los tres. Hizo la entrega el ingeniero de ICONA don Aureliano Criado Olmos, al

A 300 PESETAS KILO DE TRUCHAS

Y empezó la subasta sobre una cantidad tipo de ciento treinta pesetas kilo. Timidamente subió un



El momento de la verdad, el de las tres "pes": pesos, peces, puntos.

que también hemos visto presente en todos los certámenes y luego los tres ganadores se retrataron para la posteridad.

durito el primer postor, el segundo puso el género caro, en doscientas pesetas, y el tercero, ya irresistible se quedó con todo en sesenta pesos. Era don Carlos Mijares. No imaginamos lo que iba a hacer con las truchas a ese precio, pero lo que sí entendemos es que la suya es una hermosísima manera de ejercer la caridad. Pagó por las truchas el doble de lo que valían, más o menos. Y esas siete mil quinientas pesetas tienen el más necesitado destinatario, las Hermanitas de los Pobres. Creemos que no hace falta más comentario porque el hecho en sí es de la mayor elocuencia, sin más ditirambos.

LO QUE DICE EL CAMPEON

Antes de almorzar con la alegría que en esas comidas comunitarias reina, dialogamos brevemente con don Eusebio Alvarez Alvarez, campeón de León.

—Por supuesto que cogí el cupo, y lo entregué a las dos menos cinco de la tarde. Cuatro truchas cayeron a cucharilla y el resto, en unos veinte minutos a pluma.

—¿Se movió mucho por el río?

EL TIEMPO y la HISTORIA

LA PARROQUIA DE SAN MARTIN

Lleno de historia, de tipismo y de solera el famoso barrio de San Martín, de León que otros, a lo castizo y popular, llaman "barrio húmedo", compendia una ejecución de muy largos siglos, pues ya existía en los remotos tiempos medievales. Fue un burgo nuevo que, con el crecimiento y expansión de la ciudad, surgió al pie de la muralla legionaria en la época del rey don Alfonso V para luego quedar unido a la ciudad por la cerca nueva construida durante el gobierno de Alfonso XI, allá en el siglo XIV.

La primitiva iglesia de San Martín, extramuros de León ya existía en principios del siglo XI, siendo reconstruida en la segunda mitad del siglo XIII, de la que solamente queda el ábside poligonal, si bien roído y quebrantado en su fábrica, que es la que tapa precisamente el edificio del Consistorio por su parte de atrás. Sin embargo, aún pueden apreciarse en este ábside dos ventanales artísticos, que se tapiaron, posiblemente en 1529, cuando la iglesia tuvo que ser ampliada por no haber en su pequeño recinto la populosa feligresía, o tal vez cerrados con piedra y ladrillo al levantarse en el siglo XVII el mencionado Consistorio, que se terminó en 1677.

Esta veterana iglesia parroquial, que también llevó antiguamente el nombre de San Martín del Mercado, registra en su historia muchos episodios. En 1595, por ejemplo tuvo que ser derribada la torre vieja por encontrarse ruinoso y se construyó de nuevo, desgracia que se repitió en 1703. Poco tiempo después, en 23 de marzo del año 1710, se hundió la nave mayor y parte de otra. En el de 1782 se terminó el coro y en el de 1850 tuvo que hacerse otra reparación, esta vez en su fachada principal de la calle de la Plegaria.

Por lo que respecta al inte-

rior del templo, podemos contemplar un amplio estucado en relieve en la gran bóveda que modernamente se ha repintado sin que por ello pierda mérito. Esta primitiva obra se debe a Francisco Gutiérrez que trabajó de igual modo en otros templos leoneses. En otros aspectos, lo que nos merece mayor atención de esta iglesia de San Martín es la imagen de su titular el Santo obispo de Tours apóstol de la caridad, que tiene buena talla y es imagen del siglo XVI. Un lienzo de buena pintura, de este esclarecido varón, si bien muy deteriorado por el tiempo, muéstrase también al exterior, sobre la portada principal, representando la clásica escena de la media capa.

Muy notable es el altar de Nuestra Señora del Carmen. Ofrece al curioso visitante de este interesante museo parroquial de San Martín un retablo de muy estimables relieves alegóricos, siendo la imagen del Carmelo su más valiosa atracción. Esta bella escultura se debe al famoso Gregorio Fernández. Y es lástima que el 4 de febrero de 1948 se incendiase el altar de Nuestra Señora de la Piedad, magnífica talla de Luis Salvador Carmona, fecha de 1750, que perdió en su restauración la mayor parte de su primitiva línea. En este incendio se perdió también el arcón con toda la documentación y archivo de la parroquia, desapareciendo así muy valiosa historia parroquial.

La Cruz procesional de San Martín es obra del platero y feligrés de la parroquia, Juan de Candanedo, que la hizo en 1633. Es una parroquia en fin, de mucho lustre en la vida leonesa por su rancio sabor histórico y de ella, en conjunto y en detalle, nos quedan todavía muchas en el tintero que bien merecen divulgarlas.

Máximo CAYON

Conferencias sobre socorrismo y circulación

Interesante charla del Dr. Lacalle

Como estaba anunciado, ayer tarde comenzó el ciclo de conferencias sobre Socorrismo y Circulación, organizado por la Agrupación Cultural y Deportiva Telefónica, en colaboración con la Jefatura Provincial de Tráfico de León. La primera de ellas corrió a cargo de don Ramón Lacalle Anguiano, sobre el tema genérico de Socorrismo.

Se proyectaron tres películas tituladas "Pulso de vida", "Aliento de vida" y "Tratamiento de las lesiones del espinazo". Explicó el doctor Lacalle, a través de dichas proyecciones la superioridad del

sistema de respiración "boca a boca" sobre otras técnicas manuales, si bien en gran parte de los casos ha de ir acompañada de masaje cardíaco a pecho cerrado.

Asimismo se extendió en consideraciones y formas de tratamiento inicial de las hemorragias, quemaduras y otros accidentes caseros. Finalmente y refiriéndose en particular a los accidentes de tráfico, subrayó el cuidado que deben ser tratados los afectados por rotura de huesos, especialmente de columna vertebral. Hizo hincapié en la necesidad de mantener rígido el cuerpo del accidentado, en cuya operación se necesitan cuatro hombres.

A la terminación de su brillante disertación fue largamente aplaudido por el numeroso público asistente.

LA CHARLA DE HOY

Hoy se celebrará la segunda conferencia sobre "Averías más frecuentes y su reparación", a cargo de don Antonio Presa García, jefe de talleres de la "Seat".

MARTINEZ TORRES DIRECTOR DE LA ESCUELA UNIVERSITARIA DE MAGISTERIO

Ante su incorporación como Escuela de Formación del Profesorado de Enseñanza General Básica, a la Universidad de Oviedo, de la que hasta ahora venía de nominándose Escuela del Magisterio, se ha ratificado la designación de su director, don Emilio Martínez Torres, acorde con la correspondiente orden ministerial aparecida en el "Boletín Oficial del Estado".

Así pues, queda confirmado en su cargo de director de este Centro universitario el profesor Martínez Torres, al que, por ello felicitamos.

INGENIERO AGRONOMO O PERITO AGRICOLA PARA CHILE

especializado en el cultivo completo y procesamiento del LUPULO para asesoramiento de empresa cervecera.

Remuneración: 45.000 escudos chilenos al mes, más otros incentivos.

Para información dirigirse al: C I M E (COMITE INTERGUBERNAMENTAL PARA LAS MIGRACIONES EUROPEAS) - Calle Montalbán, núm. 5 - MADRID-14.

(Este anuncio ha sido autorizado por el INSTITUTO ESPAÑOL DE EMIGRACION).

EMPRESA INTERNACIONAL

Por medio de este anuncio comunica a todos cuantos puedan estar interesados, que por ampliación de plantilla ofrece cuatro puestos de trabajo en su departamento comercial.

De las bases y condiciones económicas se les informará en Renueva, 38-1.º local 3.

No busque recomendación, tenemos obligación de seleccionar personas con buenas aptitudes.



La aguja de la balanza se va hasta el final: una buena pesada.